

Innsbruck *informiert*



Voller Elan ins Neue Jahr



Lebensraum
**Zahlen
machen Politik**
Seite 6

Lebensraum
**Kurze Wege
mit Öffis**
Seite 12

Lebensraum
**Winter World
Masters Games**
Seite 16

Von Bildungsangeboten und Netzwerken

Das Jahr 2020 bringt auch Neues an den Innsbrucker Hochschulen. So sorgen etwa neue Studiengänge sowie internationale Kooperationen und moderne Einrichtungen für fortschrittliche Möglichkeiten in der Bildungslandschaft der Landeshauptstadt. **I^{AD}**

Von Reykjavik bis Neapel

Die Universität Innsbruck ist Ende Oktober 2019 dem Universitätsnetzwerk Aurora beigetreten. Das Netzwerk wurde 2016 auf Initiative der Freien Universität Amsterdam gegründet und umfasst aktuell neun Mitglieder aus ganz Europa, die etwa aus Ländern wie Island, Deutschland, Großbritannien, Frankreich, den Niederlanden oder Italien kommen. „Die Mitgliedschaft im Netzwerk ermöglicht es der Universität Innsbruck, durch den Austausch von Informationen sowie Best-Practice-Beispielen direkt von europäischen Partnern zu lernen und sich zu vernetzen“, weiß Dr. Thomas Baumgartner, Aurora-Koordinator der Universität Innsbruck, der weiter ausführt: „Dadurch trägt die Universität Innsbruck zur internationalen Wettbewerbsfähigkeit der europäischen Hochschulen bei und wirkt darüber hinaus erfolgreich am Aufbau und der Weiterentwicklung des europäischen Hochschulraums mit.“ Zudem eröffnet die Mitgliedschaft Zugang zu neuen Netzwerken und Kooperationspartnern. Dadurch wird die Sichtbarkeit der Universität sowie der Hochschulstadt Innsbruck – insbesondere auf europäischer Ebene – erhöht.

Übergreifende Projekte

„Wissenschaftliche Exzellenz mit gesellschaftlichem Engagement und gesellschaftlicher Relevanz verbinden“ – so lautet das Leitmotiv des Netzwerks. In vielfältigen Themenschwerpunkten findet dieses seinen Niederschlag, wie beispielsweise Diversität und Inklusion, Forschung, Lehre oder Infrastruktur. Die Auswahl der Projekte in Lehre, Forschung und Verwaltung ist dabei so angelegt, dass sie den gesellschaftlichen Herausforderungen multidisziplinär, bereichsübergreifend und problemorientiert begegnet. Vom Netzwerk profitiert natürlich auch Innsbruck als Hochschulstadt, zum einen durch die Positionierung als kompetente Lehr- und Forschungsstadt auf internationalem Parkett, zum anderen durch das Know-how prominenter Universitäten über die Grenzen Tirols und Österreichs hinaus.

Umfrage: Autonomes Fahren

Selbstfahrende Fahrzeuge sollen künftig Unfälle und Staus vermeiden, die Umwelt schonen und den Fahrern ermöglichen, die Reisezeit für andere Tätigkeiten zu nutzen. Die Uni Innsbruck arbeitet zu diesem Thema im EU-Projekt „WISE-ACT“. Wer die Forschung unterstützen möchte, kann unter www.tiny.cc/uibk an einer internationalen Umfrage teilnehmen und Gutscheine gewinnen.



Vom Netzwerk Aurora profitiert die Universität und in weiterer Folge auch Innsbruck als Hochschulstadt.

Die Baumaßnahmen am Bildungscampus schreiten zeitgerecht voran.



© ARSP ARCHITECTEN

Bachelor Sozialpädagogik auf Schiene

Das Jahr 2020 steht an der Kirchlichen Pädagogischen Hochschule Edith Stein (KPH) im Zeichen des neuen Bachelorstudiums Sozialpädagogik. Das Curriculum ist bereits erstellt und der Aufbau voll im Gange. Die erste Informationsveranstaltung findet im März an der KPH statt. Angesprochen sind insbesondere AbsolventInnen einer sozialpädagogischen Ausbildung, die Interesse an einer tertiären Höherqualifizierung mit akademischem Abschluss haben. Der Start ist mit Herbst 2020 geplant.

Neue Angebote, neue Räume

Das Studienjahr 2019/20 ist für die Pädagogische Hochschule Tirol (PHT) ein historisches: Erstmals werden im Rahmen der neuen Lehramtsstudien an Pädagogischen Hochschulen Masterstudien im Bereich Primarstufe und in der Berufsbildung angeboten. Außerdem schreiten auch die Bautätigkeiten zum neuen, modernen Bildungscampus im Süden Wiltens zeitgerecht voran. Im kommenden Sommersemester kann damit bereits die Praxismittelschule (PMS) ihren Unterricht im neuen Gebäude beginnen. Die Eröffnungsfeier der PMS findet am Freitag, 21. Februar, statt.

An folgenden Tagen gibt es auf Schloss Mentlberg die Möglichkeit, sich über die Studienangebote der PHT für das kommende Studienjahr zu informieren:

Infotag: Mi., 29. Jänner, von 17.00 bis 19.00 Uhr
Tag der offenen Tür: Mi., 11. März, von 13.00 bis 17.00 Uhr

Die Registrierungsfrist für die Aufnahmeverfahren aller Schularten läuft von 2. März bis 15. Mai 2020. Infos dazu gibt es unter www.zulassunglehramt.at



SAUNATICKET
ab € 15,00

FAMILIENKARTE
ab € 25,00



baden



saunieren



trainieren



gustieren



bouldern



spielen



Direkt am Ufer
des Achensees – nur
30 Minuten von
Innsbruck

Badespaß und
Entspannung pur
bei jedem Wetter!



www.atoll-achensee.com



Atoll
Achensee



managed by